

Table with subscription rates: En Jerez, Fuera, Un mes, Trimestre, Un año.

ANUNCIOS, á precios convencionales

Redaccion y Administracion, Compás, 2.

El Guadalete.

Table with railway fares: M., T., J., S., De Jerez á Sevilla, etc.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

Año XXIX.

Jerez de la Frontera: Martes 23 de Enero de 1883.

Núm. 8.232.

El Guadalete.

IMPARCIALIDAD.

Aunque la gestion del Sr. Camacho al frente de la Hacienda ha producido en Jerez, y aun produce, muchas quejas...

RECAUDACION Y PAGOS.

2.º SEMESTRE DE 1881-82.—1.º DE 1882-83. Conocidos ya oficialmente los resultados de la gestion financiera desde 1.º de enero á 31 de diciembre de 1882...

PESETAS.

Table with financial data: Ingresos, Pagos.

Exceso de ingresos. 6.569.787'94

Queda por consiguiente demostrado el superávit del cual habia dado antecedentes el Sr. Camacho...

Primer semestre de 1882-83.—Las comparaciones de unos años con otros pueden servir para observar el mayor ó menor desenvolvimiento de las rentas públicas...

PESETAS.

Table with financial data: Ingresos en todo el semestre, Pagos.

Sobrante. 125.610.547'50

Por ejercicios cerrados se han recaudado pesetas 17.295.324, 41 céntimos, y se han pagado 21.271.944'44...

Cuando á mitad de ejercicio se encuentra la Hacienda con tal sobrante, ¿cómo puede haber quien hable de déficit? ¿Cómo puede haber tambien quien suponga que se han aplicado ingresos de 1882-83 á 1881-82...

Vamos ahora á las comparaciones. Totalizando todo lo recaudado de 1.º de julio á 31 de diciembre de 1882, sin distincion de lo corriente, ampliacion ni resultados...

Se han recaudado en 1882-83, 442 millones 616.179'83 pesetas, y en 1881-82 ingresaron 418.253.933,59.

Por consiguiente, la recaudacion de 1882-83 ha superado á la de 1881-82 en

24.362.216 pesetas 24 céntimos. ¿No es verdad que si cada semestre va sucediendo otro tanto, no puede dar cuidado alguno el aumento de intereses desde 1.º de julio del corriente año.

Se dirá que englobadas en la comparacion las resultas de ejercicios cerrados, hay ingresos que pueden corresponder á épocas anteriores á la del Sr. Camacho. Vamos á suprimirlas.

Teniendo en cuenta lo corriente y la ampliacion de 1881-82, resulta una recaudacion de 425.320.855 pesetas 42 céntimos para 1882-83 y de 404.189.013'17 para 1881-82, sumando tambien la ampliacion de 1880-81. La ventaja á favor de 1882-83 es de 21.131.841 pesetas 25 céntimos.

De cualquier modo que se haga la cuenta resulta demostrado:

- 1.º Que los ingresos han recibido un vigoroso impulso.
2.º Que en vez de deuda flotante hay existencias cuantiosas, siendo el Banco de España deudor del Tesoro en vez de ser constantemente acreedor, como antes acontecia.

3.º Que no hay síntomas de déficit para el presupuesto corriente.

4.º Que si la progresion de las recaudaciones sigue la misma marcha, tampoco lo habrá en los años sucesivos á pesar del aumento de intereses.

No creemos necesario decir más, porque la sencillez, claridad y verdad persuasivas de los números hacen más efecto que todas las consideraciones teóricas por elevadas que sean.

Pero del mismo modo que hemos copiado el artículo del Imparcial, recortamos del Correo estas líneas, que son un poco alarmantes:

«Sobre una conferencia al aire libre de los pasillos del Congreso, que dió ayer el Sr. Cánovas sobre el estado de nuestra Hacienda, le atribuyen estas ideas varios colegas:

«El señor Cánovas del Castillo pronunció ayer en un pasillo del Congreso, un verdadero discurso en contra de la gestion financiera del Sr. Camacho.

Muchos diputados y periodistas le rodeaban, y si hemos de ser francos, todos salieron convencidos de la ruina que nos amenaza.

Dijo muchas cosas y buenas; habló de empréstitos ocultos; de imposibilidad de que el Banco de España se cure por más tiempo los proyectos del Sr. Camacho, y auguró para tiempo no lejano, que el Tesoro se abriría á toda negociacion, sufriendo grande perjuicio los intereses del Estado.»

Tratándose de cosas tan delicadas, un hombre de la altura del Sr. Cánovas, no debía decir tales cosas, por varias razones.»

Y en otro lugar de su alcance:

«No hay más por hoy. Más que la política, lo que anoche preocupaba en todos los círculos formales, era la baja de los valores.»

IMPORTACION DE VINOS EN INGLATERRA.

Hé aquí las cantidades y valores de los vinos importados en la Gran Bretaña durante el año natural de 1882, comparados con la importacion de 1881, segun la estadística oficial inglesa, y nota de las naciones de que proceden:

Table with wine import statistics: Gallones, Lib. est., 1881, 1882. Includes categories like Posesiones inglesas, Otras posesiones, etc.

La importacion general de vinos en Inglaterra sigue en descenso, debido á los altos derechos arancelarios, á las predicciones de las sociedades contra la intemperancia, y sobre todo, á las costumbres inglesas. La importacion total de vinos, que ha sido en el año de 1882 de 15.743.553 gallones, alcanzó en 1877 19.630.903 gallones, resultando una disminucion de 3.887.350 gallones.

La importacion de vino-tinto de España ha aumentado algo, sin embargo; en 1877 fué de 1.263.362 gallones, llegando en 1882 á 1.401.961; en cambio, los vinos

blancos generosos españoles decaen paulatina y visiblemente; en 1877 se importaron 5.553.161 gallones, y en 1882, 3.631.809, ó sea una baja de 1.921.352.

Tambien ha disminuido la importacion de vinos franceses. Francia envió en 1877 vinos tintos en cantidad de 4.811.582 gallones; y si en 1881 elevó esta cifra á 5.147.006, en 1882 ha descendido á 4.284.023, ó sea 527.559 gallones menos que en 1877. En los vinos blancos tambien ha descendido algo Francia, que importó en 1877, 1.831.910 gallones, y en 1882 solo 1.620.573.

Aunque se nota algun aumento en los vinos de Portugal, con relacion á 1881, hay igualmente descenso, pues si en 1882 se importaron 3.005.041 gallones, en 1877 ascendió á 4.096.665.

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 20 de Enero de 1883.

El Liberal censura duramente la conducta de los republicanos de Francia en la sesion borrascosa en que se trató de la cuestion del manifiesto del príncipe Napoleón, por la manera inconveniente con que trataron de defender los intereses de las instituciones democráticas que rigen en aquel país...

Tambien dicho colega se hace eco de los rumores que desde hace cuatro dias circulan entre algunos demócratas de la situacion respecto á que el gobierno piensa en el general Lopez Dominguez para el mando superior de la isla de Cuba en sustitucion del Sr. Prendergast...

Lo que hay es que los ministros de Gracia y Justicia y Ultramar conversando particularmente sobre ciertas reformas que se tratan de plantear en aquella Antilla, se habló de este general como el más apropiado para plantearlas, y hablando de esto al Sr. Presidente del Consejo, este contestó que era tiempo perdido pensar en un hombre que terminantemente se resiste á salir de Madrid...

Los hombres más importantes del izquierdismo que iniciaron la idea de dar la jefatura de este al Sr. Martos, manifestaban hoy sus esperanzas de que D. Cristino al fin y al cabo aceptaría semejante puesto, si la eleccion fuese tan unánime como el caso requiere. Sin embargo, personas muy allegadas al Sr. Martos afirman que éste aconseja á sus amigos que continúen prestando todo su calor á la jefatura irremplazable del duque de la Torre...

Varios diputados rurales, algunos de ellos individuos de la comision general de presupuestos, se proponen dirigir una excitacion á sus compañeros para unirse y hacer valer ante la representacion nacional ciertas reformas en la contribucion de consumos y en otros impuestos...

Como el objeto de la formacion de esta agrupacion es completamente ajeno á toda mira política, podrán figurar en ella todos los diputados que de buena fé quieran contribuir al mejoramiento de las

clases productoras, que no pueden soportar la plaga de impuestos que sobre ellas arrojó el Sr. Camacho, y cuyo lamentable ejemplo se propone seguir el Sr. Pelayo Cuesta, segun testimonio irrecusable.

Las Cortes desanimadas tambien hoy por falta de concurrencia de los representantes del país. El salon de sesiones del Congreso casi desierto lo mismo que el del Senado. La política encalmada.

El ministro de Gracia y Justicia dicen que en la presente semana presentará proyectos muy importantes.

Madrid 20 de Enero de 1883.

Se presentan uno cuantos dias de política estomacal: esta noche en casa del señor Polo de Bernabé, reunion política y té idem, á la que asistirá el señor duque de la Torre y los hombres más importantes de la izquierda: mañana, sino ocurre novedad, reunion literaria en casa de los Sres. de Rute, y té como final de fiesta; y por remate un banquete al marqués de Sardoal como demostracion de afecto y de simpatía...

La derecha dinástica debe haber muerto en flor, á juzgar por las apariencias: en toda la noche de ayer nadie se ocupó del nuevo partido ni por casualidad, lo cual me hace sospechar que debe ser cierto que D. Práxedes ha llamado á capitulo al general y á Alfonso Martinez, haciéndoles comprender lo poco oportuno del paso que estaban dando, y que ambos señores lo han comprendido así y desistido de sus propósitos. Más vale así, pues ahora que tanto se trabaja por la formacion de dos grandes partidos y que tantos partiditos están saliendo por todas partes, uno más vendría á llenar la medida haciéndola rebosar.

¿Qué hace el Sr. Navarro Rodrigo y sus aguerriados tercios? No lo sé: encastillados en el más absoluto silencio, en todas partes se les ve agitarse y moverse, si bien, como queda indicado, haciendo el papel de Lázaro en El pastor de Florencia. Romperán el silencio, como el antedicho Lázaro, en un momento oportuno para lanzar la bomba final? Indudablemente que sí. Sagasta ha complacido al Sr. Navarro en cuanto éste ha deseado: le dió la cartera de Fomento al Sr. Gamazo y le reserva la presidencia de la Cámara popular, puesto en que tan impopular se está haciendo el Sr. Posada Herrera, por crear que aún vivimos en aquellos tiempos en que el extridente repiqueteo del cimbalillo presidencial se armonia á todos como un señor de horca y cuchillo. Esos tiempos terminaron en la noche del 11 de Febrero del 73, con el apóstrofe lanzado por el señor Martos sobre D. Nicolás M.º Rivero. Aquel apues conste, señor presidente, que al aparecer el sol de la libertad, comience á dibujarse en el horizonte la sombra del tirano, destruyó la fuerza para no dejar paso más que á la razon y á la justicia.

Por eso hoy hay muchos escarabajos que vuelan hasta el nido del águila altanera, y han concluido los grajos adornados con plumas de pavo real. Navarro Rodrigo está agradecido á Sagasta, espera estárselo más... ¿qué el silencio? Sin duda para no hacerse sospechoso á los izquierda y en un momento dado obrar de un modo resuelto y terminante.

En el Senado nada de particular. En el Congreso una pregunta sobre lo ocurrido en el hotel del conde de Arenzana, que despues se convirtió en interpelacion. El caso ha sido que el embajador de Francia ha comprado el hotel del señor conde, ofreciéndole verbalmente que le daría dos meses para mudarse, y que ahora por orden gubernativa y á peticion del embajador, se le han puesto los muebles en la calle.

CARTA DE PARIS.

20 de Enero de 1883.

Sr. Director de EL GUADALETE.

El telegrafo habrá confirmado á usted los temores que abrigaba en mi última relativo al malestar que se notaba en esta ciudad precursor de disturbios ó cuando menos de tentativas para variar el orden de cosas político, en esta nacion establecido. Dos han sido las manifestaciones que han dado á conocer los expresados pro-

yectos; una el pasquin, proclama ó como quiera llamársele del príncipe Jerónimo Bonaparte y otra la formacion de la «Alianza Católica» dirigida por Charrette en favor de las pretensiones del conde de Chambord.

Aunque el manifiesto del príncipe Jerónimo ha tenido más resonancia siquiere no haya sido más que por la aparatosa prision de su autor y el debate que como consecuencia de ella ha habido hoy en la Cámara, en la que el diputado Floquet ha pedido la expulsion del territorio francés y sus colonias de todos los miembros de las familias que han reinado en este país, creo más grave la formacion de la Alianza Católica, dado que esta, si no logra conseguir sus pretensiones, por lo menos ha de perturbar á Francia con alguna asonada ó quizás con los horrores de la guerra civil, pues los iniciadores de la mencionada asociacion no ocultan sus intenciones de recurrir á las armas para conseguir sus deseos.

En mi humilde sentir, la situacion de Francia es grave y la crisis porque atraviesa, decisiva para su porvenir; razon por la cual, los hombres de negocios no ocultan su pánico, que ha de refluir en las Bolsas extranjeras y señaladamente en la de Madrid, si los tenedores no obran con cautela, á causa de existir en ésta grandes masas de papel español, del que en primer término tratarian de deshacerse los especuladores.

Creo así mismo que las medidas de vigor contra las familias que ocuparon el trono de Francia son impolíticas, como lo prueba el hecho de haber ordenado el rey de Italia á su embajador en París que recibiera á la esposa del príncipe Jerónimo, hermana de aquel, con todas las consideraciones debidas á su rango, cuando llegue á esta capital.

No juzgo la situacion de la República desesperada, pero sí critica, siendo forzoso convenir en que la muerte de Gambetta ha sido un golpe terrible para las actuales instituciones.

Sin tiempo para más se despidе hasta la próxima,

El Corresponsal.

REVISTA CIENTÍFICA.

Madrid 20 de Enero de 1883.

Sr. Director de EL GUADALETE.

La ciencia ensancha sus horizontes á medida que el hombre cree tocar los límites del saber y semejante al círculo magnético de que es constante centro el buque que navega en alta mar, siempre se encuentra á igual distancia de las investigaciones de la humanidad explotando su sed de conocimientos realiza los altos fines del progreso indefinido.

Cuando se considera el estado de las sociedades á fines del pasado siglo y se compara con el actual, causa verdadero asombro la inmensa distancia que en materia de conocimientos nos separa de una época que casi conocieron nuestros padres. Y es, que la ciencia á semejanza de la tierra; no abre sus entrañas sino al trabajo constante y ordenado, ni otorga sus favores á los que no son dignos de tal merced. Por eso en los tiempos en que el estudio de las ciencias era menospreciado, sino perseguido, pudieron hallarse hombres superiores que á él se dedicaron, pero nunca sus frutos pudieron satisfacer las necesidades de los pueblos á quienes estaba poco menos que vedada la facultad de discernir.

Esta ha sido la causa de que, tan pronto como se abrieron las válvulas del pensamiento, la ciencia acumulada largos siglos ha inundado el presente con la magnificencia de sus manifestaciones como las aguas de una esclusa largo tiempo contenidas; se precipitan con la impetuosidad de un torrente, tan pronto se levantan las compuertas que impiden su circulacion.

El hombre ha robado al rayo su fuerza destructora para hacerle vehiculo de la palabra, ha convertido el vapor en agente de locomocion y no contento con tal triunfo ha encontrado, gracias á Edison el medio de percibir los átomos del sonido y escuchar las vibraciones de la luz. Mas aun por medio del teléfono lleva el acento humano á innumerable distancia y por medio del fonógrafo puede hacer escuchar á las generaciones venideras el sonido de la voz de los oradores de la época presente.

La ciencia no se ha considerado satisfecha con inventar aparatos con que susti-





